

# BAB I

## PENDAHULUAN

### **1.1. Latar Belakang Permasalahan.**

Menjelang abad ke XXI dunia akan memasuki era globalisasi ekonomi dan perdagangan bebas. Perusahaan industri sebagai salah satu pelaku ekonomi dalam era globalisasi membutuhkan informasi yang akurat tidak terbatas hanya pada informasi keuangan saja melainkan juga mengenai informasi biaya menyangkut perhitungan harga pokok. Era globalisasi memungkinkan produk yang dihasilkan oleh perusahaan asing di luar negeri mengalir masuk ke seluruh wilayah Indonesia dan demikian sebaliknya produk Indonesia juga dapat mengalir bebas ke pasar dunia. Untuk mengantisipasi dominasi produk-produk asing, produk Indonesia harus mampu bersaing dalam harga jual dan kualitas dengan produk yang dihasilkan negara lain.

Dalam lingkungan persaingan yang semakin ketat, informasi harga pokok produksi yang akurat semakin penting untuk mendukung berbagai jenis pengambilan keputusan tentang produk meliputi penentuan harga jual produk, bauran produk, dan analisa profitabilitas lini produk. Secara khusus, keperluan informasi biaya yang lebih akurat telah memaksa banyak perusahaan untuk secara serius memperhatikan prosedur penentuan biaya yang digunakannya. Sistem biaya yang telah berjalan secara baik di masa

lalu mungkin saja tidak dapat lagi di terima pada saat sekarang. Banyak perusahaan industri mencoba untuk beroperasi dalam lingkungan yang penuh dengan persaingan dengan sistem biaya yang telah usang, yang secara nyata tidak menghasilkan informasi yang diperlukan manajemen untuk melakukan pengambilan keputusan yang baik.

Akuntansi biaya merupakan sarana dan media yang akan membantu manajemen dalam menyediakan informasi biaya untuk keperluan pengambilan keputusan dalam penentuan harga pokok produksi, pengendalian biaya dan pengambilan keputusan khusus. Untuk memenuhi tujuan perhitungan harga pokok produksi, akuntansi biaya mencatat, menggolongkan, meringkas biaya-biaya pembuatan suatu produk. Biaya-biaya pembuatan produk yang dikumpulkan dan disajikan adalah biaya historis, dimana informasi tersebut digunakan manajemen untuk keperluan perencanaan dan pengambilan keputusan jangka pendek.

Dalam pasar yang kompetitif perusahaan harus berusaha mempertahankan pangsa pasar yang telah dimiliki dengan menetapkan harga jual produk yang kompetitif, karena pasar dibanjiri dengan produk sejenis yang dihasilkan oleh perusahaan saingan yang efisien dengan kualitas hampir sama dan dengan harga yang bersaing. Sehingga sangat sulit bagi perusahaan untuk menaikkan volume penjualan atau harga jual produk tanpa memperhatikan permintaan pasar. Untuk itu manajemen dituntut agar dapat berproduksi dengan biaya yang seefisien mungkin dan

menyajikan informasi harga pokok produksi secara akurat, sebab penentuan harga pokok produksi yang terlalu tinggi dapat menyebabkan perusahaan dapat kehilangan daya jual yang akhirnya menurunkan pangsa pasar (market share), sedangkan jika harga pokok produksi ditetapkan lebih rendah akan menyebabkan perusahaan tidak dapat menutupi biaya-biaya produksi yang dalam jangka panjang akan dapat berakibat pada kelangsungan hidup perusahaan. Berdasarkan uraian-uraian tersebut diatas penulis tertarik untuk meneliti manfaat perhitungan harga pokok produksi dalam penentuan harga jual sebagai obyek penelitian dengan judul “**MANFAAT PERHITUNGAN HARGA POKOK PRODUKSI WOOD WORKING PADA CV. NILAM JAYA PALEMBANG**”.

## **1.2. Perumusan Masalah**

Permasalahan pokok yang akan dibahas dalam penulisan skripsi adalah perhitungan harga pokok produksi dan elemen-elemen biaya yang tercakup didalamnya meliputi biaya bahan baku, biaya tenaga kerja langsung dan biaya overhead pabrik. Hasil observasi pada perusahaan CV. Nilam Jaya Palembang, terdapat beberapa permasalahan menyangkut perhitungan harga pokok produksi sebagai berikut :

1. Terdapatnya unsur biaya angkut/bongkar muat, biaya pengemasan (packing), dan biaya tenaga kerja langsung yang dimasukkan kedalam biaya produksi tidak langsung atau biaya overhead pabrik.

2. Perusahaan belum menghitung harga pokok produksi wood working secara per jenis produk yang dihasilkan.

Berdasarkan kondisi tersebut diatas, maka yang menjadi permasalahan pokok di dalam penulisan skripsi ini adalah belum tepatnya perhitungan harga pokok produksi wood working pada CV. Nilam Jaya Palembang.

### **1.3. Tujuan dan Manfaat Penelitian**

#### **1) Tujuan Penelitian :**

Tujuan penelitian adalah meneliti manfaat perhitungan harga pokok produksi wood working yang dilaksanakan oleh perusahaan CV Nilam Jaya untuk tujuan penentuan harga jual produk dan harga pokok produksi per jenis produk yang dihasilkan perusahaan.

#### **2) Manfaat Penelitian**

Manfaat penelitian adalah :

- a. Memberikan saran mengenai elemen-elemen biaya produksi yang seharusnya di perhitungkan dalam perhitungan harga pokok produksi wood working yang diharapkan dapat berguna bagi manajemen perusahaan CV. Nilam Jaya Palembang sebagai dasar pengambilan keputusan untuk tujuan penentuan harga jual produk dan harga pokok produksi per jenis produk yang dihasilkan oleh perusahaan.

- b. Menambah pengetahuan dan pengalaman penulis dalam bidang penelitian dan penyusunan karya karangan ilmiah yang merupakan aplikasi teori yang di dapat selama perkuliahan.

#### **1.4. Metodologi Penelitian**

##### **1) Lokasi Penelitian**

Penelitian dilakukan pada perusahaan industri pengolahan kayu CV. Nilam Jaya Palembang yang beralamatkan di Jalan Tanah Mas km. 14 Kelurahan Sukajadi, Kecamatan Talang Kelapa Palembang.

##### **2) Metode Penelitian**

Penelitian menggunakan metode studi kasus yaitu metode penelitian untuk mempelajari dan memperoleh gambaran mengenai perhitungan harga pokok produksi wood working dan manfaatnya bagi manajemen didalam pengambilan keputusan.

##### **3) Sumber data dan Tehnik pengumpulan data**

Penulisan skripsi menggunakan dua acuan data, yaitu :

- a) **Data Primer**, yaitu tehnik pengumpulan secara langsung terhadap objek yang diteliti dengan cara melakukan observasi lapangan, wawancara, dan dokumentasi.

- (1) **Observasi**, yaitu pengumpulan data dengan cara pengamatan secara langsung terhadap pelaksanaan kegiatan produksi pada perusahaan CV. Nilam Jaya Palembang.
  - (2) **Wawancara**, yaitu pengumpulan data dengan cara melakukan tanya jawab langsung dengan pihak-pihak yang terkait dalam proses dan perhitungan harga pokok produksi wood working.
  - (3) **Dokumentasi**, yaitu melakukan inspeksi dan penelaahan data melalui dokumen-dokumen yang ada pada perusahaan yang berkaitan dengan perhitungan harga pokok produksi wood working.
- b) **Data Sekunder**, yaitu teknik pengumpulan data dengan cara melalui telaah perpustakaan terhadap buku-buku pedoman dan literatur yang berkaitan dengan masalah yang diteliti.

#### 4) **Tehnik Analisa Data**

Penelitian ini menggunakan tehnik analisis deskriptif kuantitatif yaitu dengan cara mengumpulkan data perhitungan harga pokok produksi wood working dan melaksanakan analisis terhadap pengumpulan, pencatatan, pengklasifikasian serta analisa terhadap perhitungan harga pokok produksi wood working yang dilakukan oleh manajemen saat ini.

### **1.5. Sistematika Pembahasan**

Penulisan skripsi ini terdiri dari lima bab yang disusun secara sistematis mulai dari bab satu sampai dengan bab lima sebagai berikut :

#### **BAB I : PENDAHULUAN**

Bab ini menguraikan latar belakang permasalahan, perumusan masalah, tujuan dan manfaat penelitian, metodologi penelitian dan sistematika pembahasan.

#### **BAB II : TINJAUAN TEORITIS ATAS BIAYA DAN HARGA POKOK PRODUKSI WOOD WORKING.**

Bab ini menguraikan landasan teoritis yang digunakan sebagai dasar dalam pembahasan masalah meliputi pengertian dan klasifikasi biaya, pengertian dan unsur-unsur harga pokok produksi, metode perhitungan harga pokok produksi dan tujuan penetapan harga pokok produksi.

#### **BAB III : GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN**

Bab ini menguraikan tinjauan umum mengenai sejarah singkat perusahaan, struktur organisasi dan pembagian tugas, proses produksi, klasifikasi biaya dalam perhitungan

harga pokok produksi, metode perhitungan harga pokok produksi wood working dan perhitungan harga pokok produksi wood working.

#### **BAB IV : ANALISIS TERHADAP PERHITUNGAN HARGA POKOK PRODUKSI WOOD WORKING**

Bab ini menguraikan analisis terhadap permasalahan yang ada meliputi analisis umum, analisis terhadap metode perhitungan harga pokok produksi wood working dan analisis terhadap perhitungan harga pokok produksi wood working serta membandingkan dengan perhitungan harga pokok produksi berdasarkan teori akuntansi biaya.

#### **BAB V : KESIMPULAN DAN SARAN**

Bab ini berisi intisari dan kesimpulan dari penelitian serta saran-saran yang dapat diberikan dalam menyelesaikan permasalahan yang ada.